

Gasto para alimentos básicos alcanza a bs 2.120

Si bien el Salario Mínimo Nacional subió de 500 a 1.200 bolivianos desde 2006, el poder adquisitivo del mismo, es decir, su capacidad de compra no registró el mismo incremento, debido a la permanente alza de los precios de los productos básicos de la canasta familiar. Según un estudio del Centro de Estudios para el Desarrollo Laboral y Agrario (Cedla), el salario mínimo debería estar por los Bs 2.120 para asegurar los requerimientos nutricionales y energéticos "esenciales" para que una familia tipo de cinco personas pueda "subsistir", pero esto no ocurre, por lo que la organización considera que en esta gestión se debería fijar un nuevo incremento que se ajuste al aumento del costo de vida y que sean de cumplimiento obligatorio, "para mejorar el nivel de vida de todos los bolivianos".

Los obreros son los mal pagados.

El estudio que realizó el Cedla muestra que "el nivel de los salarios de los obreros está muy por debajo del valor de la fuerza de trabajo. "Lo que ganan como promedio general no alcanza para cubrir, al menos, el costo de una Canasta Normativa de Alimentos (CNA), que es lo básico que debería consumir una familia promedio de cinco personas". Salvo los gerentes y administrativos, los profesionales, algunos empleados y algunos obreros especializados, son los que tienen mejores ingresos que el rubro de los obreros, que están en el mejor de los casos, ganando 1.777 bolivianos, salvo del rubro de la minería que tendría un medio nominal de más de Bs 3.000.

Si bien el estudio destaca el aumento del mínimo nacional a 1.200 bolivianos en la gestión 2013, por otra parte indica que "sólo tuvo una pequeña mejora que permitió cubrir un poco más de la mitad del costo de los alimentos" y que no mejoró a lo largo de los últimos siete años. A esto se suma el hecho de que la contratación temporal o por producto empezó a ganar terreno "eliminando las conquistas laborales de los trabajadores" y se ampliaron las jornadas laborales y la intensificación del trabajo.

Inflación en dos meses llegó a 1,02%.

Los efectos de los fenómenos naturales, como las inundaciones, las granizadas y otros que se registraron en el mes de febrero, volvieron a reflejarse en el incremento de precios de los principales productos de la canasta familiar, según informó ayer el Instituto Nacional de Estadística (INE).

El Índice de Precios al Consumidor (IPC) en el segundo mes de este año llegó a 0,78% y en los dos primeros meses alcanzó a 1,02%, cifra muy elevada en relación a similar periodo de 2013. Se debe principalmente, al incremento del precio del tomate, arveja, queso, plátano, cebolla, pensión universitaria y los alquileres.

El aumento salarial no significó un aumento de la inflación, basta ver que en 2012 llegó al 8% y la inflación fue 4,5%.

Los precios de los alimentos vuelven a subir en febrero, pese a que éstos habían sido controlados a fines de la pasada gestión. El informe del INE señala que la división de alimentos y bebidas no alcohólicas subió en 1,41%, mientras que la educación llegó a 2,23%, el rubro de la vivienda y servicios básicos registró un alza de 0,75% y los restaurantes en 0,47%.

Las Ciudades inflacionarias. La ciudad de Tarija fue la que registró un mayor incremento de precios con 2,22%, le sigue Cobija con 0,91%, Cochabamba se ubica en tercer lugar con 0,88%, Santa Cruz luego con 0,74%, la ciudad de La Paz con 0,67%, Sucre con 0,42%, Oruro con 0,39%, Trinidad con 0,18% y Potosí con 0,14%.

Todas las ciudades del país registraron un incremento de precios en el mes de febrero y se observa que en la sede de Gobierno hubo una mayor incidencia en los rubros de alimentos y bebidas no alcohólicas.

La Paz reduce semilla certificada

La Paz. Un informe del Ministerio de Desarrollo Rural señala que más de 96 mil toneladas de semillas fueron certificadas en la gestión 2013, lo que significa que alcanzó a un 46% de la superficie cultivada en el país. Se observa también, que desde 2010 el departamento de La Paz bajó los volúmenes de semillas certificadas. En 2012 había en el departamento 1.744 toneladas, en 2011 bajó a 1.349, en 2012 volvió a caer a 1.223 y en 2013 hubo un leve incremento de 1.269 toneladas.

El Deber / Santa Cruz

Revisarán la producción de la leche de soya de la PIL

A consecuencia de la muerte por intoxicación de 119 vacas lecheras por la ingesta de okara que producía la PIL (que pertenece al grupo Gloria de Perú), el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) analizará la leche de soya que la multinacional elabora para detectar cualquier anomalía.

“Como es un tema que involucra a la leche de soya también vamos a hacer los análisis respectivos y solicitar todos los respaldos técnicos a la empresa”, indicó el jefe regional del Senasag, Mauricio Ordóñez, que aclaró que este tipo de controles son habituales.

“En inocuidad alimentaria (la PIL) son mucho más estrictos porque son para el consumo humano”, dijo Ordóñez.

El okara, un producto elaborado a base de la cáscara del grano de soya, fue comercializada por la PIL a algunos productores de leche de la cuenca norte, pero en la última semana se conoció que 119 ejemplares fallecieron a causa de una intoxicación. El Senasag descartó en su momento que las muertes hayan sido ocasionadas por un virus con impacto en las personas.

Reunión de planificación

Ordóñez informó que este lunes se reunirán con los representantes de la PIL para organizar las actividades de verificación tanto del okara como de la leche de soya.

“Deben acopiar soya para que puedan producir este subproducto y así podamos analizar las diferentes etapas con el objetivo de conocer en qué parte del proceso es que existe alguna anomalía”, dijo el titular.

En caso de que exista alguna irregularidad, Ordóñez indicó que se procederá a suspender definitivamente la licencia de producción.

Se buscó tener la opinión de la empresa láctea pero hasta el cierre de la presente edición no hubo una versión del hecho.

Uso mínimo

“Ni el 1% de los productores lecheros de Santa Cruz utilizaron el okara”, aclaró el presidente de la Federación de Productores de Leche de Santa Cruz (Fedepel), Carlos Hugo Vaca Díez.

El dirigente comentó que el aditivo es sustituible por otros productos como la harina de soya solvente, el afrecho de arroz y del trigo. “Incluso tienen un porcentaje muchísimo menor de humedad que este producto”, informó.

El jueves se conoció que la PIL Santa Cruz no contaba con el permiso de producción del producto y que en Cochabamba sí lo tenía. A raíz de la mortandad de animales, se procedió a la suspensión temporal de la licencia en la ciudad del valle.

En la verificación realizada a las plantas ese día por el Senasag, no se encontró, en ninguna de las dos plantas, el producto en cuestión

Crédito productivo llegó a \$us 3.206 millones en 2013

Durante 2013, la banca destinó 3.206 millones de dólares en créditos al sector productivo, que representan el 33% del total de la cartera del sector.

De ese total, el 46% corresponde a la industria manufacturera, 34% a la construcción, el 15% a la agricultura y ganadería y el restante 4% a otras actividades, de acuerdo con el informe denominado Evolución del sistema bancario al 31 de diciembre de 2013 de la Asoban.

"La cartera de la banca destinada al sector productivo se ha mantenido en torno a un tercio del total de la cartera, superior a la destinada a la actividad comercial, que en la gestión pasada representó el 29%", señaló el secretario ejecutivo de Asoban, Nelson Villalobos.

La cartera destinada a financiar la provisión de servicios, tales como educación, hoteles y restaurantes, transporte, servicios empresariales, entre otros, asciende a 3.679 millones de dólares, 38% del total.

En el reporte de Asoban se destaca que los créditos a empresas -sean grandes, medianas o pequeñas- son los que han registrado el crecimiento más significativo en términos absolutos, pues llegaron a 4.287 millones de dólares al cierre de 2013, los cuales representan un 44,1% del total de la cartera.

"Con respecto a la gestión pasada, la cartera destinada a las empresas creció en 474 millones de dólares, es decir, un 12,4% con respecto a diciembre de 2012, lo cual indica que la banca continúa concentrando sus esfuerzos en productos crediticios enfocados a financiar a las empresas en sus distintas actividades", aclaró Villalobos.

Asimismo, se destaca la participación de la cartera destinada a las pequeñas y medianas empresas, que llegó a 2.360 millones de dólares, más de 302 millones de dólares con respecto a 2012. En esta misma dirección, el financiamiento dirigido al microcrédito registró un crecimiento en términos absolutos de 504 millones de dólares.